

Wie ein Riese den Dämmer gemacht hat

(Eine „nicht ganz wahre“ Geschichte U. Lange und E. Thater: Sagen und Geschichten um den Dämmer)

Vor sehr langer Zeit kam ein Riese in die Gegend von Marl. Da es Abend wurde suchte er sich einen Platz zum Schlafen und legte sich in den Sand. Bald schlief er ein und sein Schnarchen dröhnte durch die Stille. Neugierig kamen Zwerge aus ihren Erdhöhlen, denn sie konnten sich nicht vorstellen, was dieser merkwürdige Lärm zu bedeuten hatte. Als die Zwerge den Riesen sahen überkam sie die Lust, ihn zu ärgern. Sie nahmen eine lange Stange und kitzelten ihn damit im Ohr. Der Riese wachte erschrocken auf, sprang wütend hoch und wollte die Zwerge greifen. Die aber verschwanden sofort in ihren Höhlen. Zornig durchwühlte der Riese die Erde. Sand und Steine flogen durch die Luft und türmten sich bald zum Höhenzug der Dammer Berge auf, während an der Stelle, an der sie vorher gelegen hatten, die wannenförmige Vertiefung des Dämmers entstand. Aber nicht einen Zwerg konnte der Riese finden und so legte er sich wieder schlafen. Am nächsten Morgen klopfte er seine Holzschuhe aus, bevor er weiter wanderte. Aus dem Sand, der dabei aus den Schuhen rieselte, entstand der Hügel der Marler Höhe...

